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инькофф Банк можно назвать пионером финтеха, кажется, вы сделали ставку на технологии гораз-
до раньше других, но сейчас это уже тренд. Как вам удалось заглянуть в будущее?

— На самом деле Тинькофф Банк был финтехбанком еще до того, как появился сам тер-
мин «финтех». Этот термин был придуман года четыре назад, а когда мы проводили IPO в 
2013 году — вообще никто еще не говорил про финтех.

Изначально Тинькофф Банк создавался как финансовый игрок с упором на дистанцион-
ное обслуживание: без отделений, физической инфраструктуры. Эта идея родилась не как 
«технология ради технологий». Это должно было дать нам определенные конкурентные пре-
имущества в обслуживании, в скорости и прежде всего в гибкости. Благодаря бизнес-модели 
«Тинькофф», придуманной Олегом Тиньковым еще в 2005-м, мы могли быстро расти и мас-
штабироваться — особенно когда бизнес-климат за окном был хороший. А когда «погода» 
портилась, мы могли быстро остановиться и перестроиться, например, во время кризиса.

Кроме того, высокотехнологичная платформа была необходима для сбора и анализа дан-
ных — мы изначально задумывались как аналитическая компания, и нам нужно было со-
бирать и обрабатывать большой объем данных, хранить их в удобном формате. Соответ-
ственно, нам нужна была хорошая технологическая база для работы с big data. Поэтому поз-
же, когда мы полностью перешли в онлайн в 2010 году, мы действительно оказались «впе-
реди паровоза».

Другие банки поняли это намного позже — примерно в 2015 году, и с тех пор конкурен-
ция стала расти. Я думаю, что мы сами придумали новый формат, мы не копировали ино-
странный опыт в диджитал, потому что его просто не было на тот момент. Сейчас мы видим, 
что все ключевые банки идут по пути внутренней трансформации, или так называемой 
цифровизации, потому что это как раз то, чего ждут от них клиенты в плане обслуживания. 
К тому же это более эффективный путь с точки зрения оптимизации расходов, и только так 
можно реализовать потенциал, который содержится в гигантском объеме данных о клиен-
те. Теперь уже понятно, что работать с сегодняшними клиентами и тем более с будущими 
поколениями клиентов невозможно без хорошей онлайн-платформы и продвинутых мо-
бильных приложений. Новое поколение миллениалов (рожденных в конце 1990-х — нача-
ле 2000-х) имеет совершенно другое представление о финансовых услугах. Те, кто не поймет 
этого,— просто умрут.

— Сейчас банки вступили в битву технологий, и очевидно, что госбанки готовы 
тратить огромные деньги, чтобы наверстать упущенное время. Насколько сложно 
вам в этих условиях конкурировать с ними?

— Мы тоже не стояли на месте все это время: госбанкам приходится перестраиваться и 
переделывать кучу процессов, которых у нас не было изначально. Сейчас мы полноценный 
финансовый игрок с точки зрения продуктов для розницы, малого и среднего бизнеса, стра-
хования, инвестиций и много другого. Мы предлагаем собственные продукты «Тинькофф» 
и партнерские продукты через нашу платформу Tinkoff.ru.

— Из чего она состоит?
— Наша платформа состоит из четырех основных блоков. Первый — это высокоэффек-

тивная машина продаж: мы можем найти клиента в любом уголке России, и мы генерируем 
около миллиона заявок в месяц по всем продуктам. Второй блок — это управление ворон-
кой продаж и обеспечение высокой конверсии от лидов в клиентах. В этом блоке наш уни-
кальный облачный колл-центр играет ключевую роль. Третий блок — доставка. На базе на-

шей собственной Android-разработки 
мы можем доставить продукт в любую 
точку страны уже на следующий день. 
У нас 2,5 тыс. представителей, которые 
совершают 20 тыс. встреч в день. И чет-
вертый блок — качественный сервис 
через мобильное приложение, ин тер-
нет-банк, чат, бесплатный колл-центр и 
т. д. Мы реализовали эту платформу 
уже давно, и сейчас ее масштабируем, 
чтобы использовать не просто для про-
дажи финансовых услуг, но и для мно-
гих новых сервисов — мобильных ус-
луг, авиабилетов, брони в ресторанах, 
развлечений и др. Таким образом, мы 
строим финансовую экосистему и при-
влекаем в нее большое количество но-
вых клиентов. Надеюсь, что к концу го-
да у нас будет 10 млн клиентов, а в бли-
жайшие годы — 20 млн клиентов. Есте-
ственно, у госбанков есть некоторые 
преимущества: дешевое фондирова-
ние, масштаб бизнеса в силу историче-
ских обстоятельств — они очень боль-
шие, у них почти неограниченный ка-
питал, который является строитель-
ным материалом для банков. И дей-
ствительно, разные банки, и не только 
государственные, сейчас вкладывают-
ся в технологии. Но дело в том, что тех-
нические решения, IT-системы — это 
всего лишь инструмент, и если у тебя 
нет отличных клиентского интерфейса 
и UX (user experience), хороших бизнес-
процессов, привлекающего бренда и 
грамотного позиционирования, то не 
важно, сколько у тебя IT-систем, это ни-
чего не даст. Так что конкурировать 
нужно и можно. И мы показываем, что 
можем конкурировать с госигроками и 
не только.

— Насколько сильна конкурен-
ция с игроками не из финансовой 
сферы?

— Как я уже говорил, мы стали IT-
компанией в силу особенностей своего 
развития. Нам требовался большой 
объем технологий на этапе становле-
ния бизнеса, и мы стали разрабатывать 
основные IT-системы сами. У нас сей-
час из 2,5 тыс. человек сотрудников в 
штаб-квартире почти две трети — это 
IT-специалисты. Можно сказать, что в 
этом смысле мы полноценная IT-
компания. Например, у нас самый 
большой облачный колл-центр в Евро-
пе, в котором работают 10 тыс. сотруд-
ников. Мы его называем Домашний 
колл-центр. Это наша собственная раз-
работка. Благодаря тому что мы стали 
инновационным финансовым игро-
ком, с собственной IT-разработкой, ли-
дером в клиентских мобильных и веб-
интерфейсах и умеем работать с big 
data, мы можем конкурировать с кем 
угодно. Глобальные нефинансовые 
игроки из онлайна и электронной ком-
мерции уже вышли на финансовый ры-
нок. Это Amazon, Apple, Alibaba, 
Tencent и много других. В России «Ян-
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Тинькофф Банк сделал ставку на технологии намного 
раньше, чем это стало главным трендом в финансовой 
сфере. О том, как сейчас живется самому технологичному 
российскому банку, росте конкуренции со стороны гос-
банков и IT-гигантов и главных секретах успеха рассказал 
«Деньгам» предправления Тинькофф Банка Оливер Хьюз.
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